

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION
Rambla de San Juan, 50, entresuelo
ADMINISTRACION
Calle de Fortuny, 4, imprenta

Tarragona: Jueves 19 de Abril de 1900

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 1590

ALCANCE INTERNACIONAL

Los emperadores de Rusia

El Tzar y la Tzarina con sus tres hijos han llegado á Moscú, en donde son objeto de brillante acogida.

Entre los grandes festejos que se preparan en su obsequio figuran bailes y recepciones de gala, banquetes, iluminaciones, festivales y una revista militar, en la que tomarán parte 200.000 hombres de todas armas.

La triplice

Ha llamado la atención general que á las fiestas que se celebrarán en Berlín en ocasión de llegar el príncipe imperial á la mayor edad, vaya el Emperador de Austria acompañado por un Príncipe de la casa real italiana, como si se tratara de que esté bien representada la Triple Alianza en aquellas fiestas.

Los prisioneros ingleses

Las autoridades transvaalienses han concedido franquicia aduanera á todos los regalos que se manden á los prisioneros ingleses que hay en Pretoria y han ordenado á las autoridades militares de aquella capital que faciliten la entrega á sus destinatarios.

El cónsul de los Estados Unidos en Pretoria ha recibido en una sola expedición y los ha distribuido convenientemente, seis toneladas y media de objetos de regalo enviados de Inglaterra para los prisioneros.

Al dar cuenta el cónsul de su misión, declara al gobierno de Washington que el trato que se da en Pretoria y Waferval á los prisioneros ingleses, «nada deja absolutamente que desear».

Tentativa de evasión

Ha fracasado la tentativa de evasión que hicieron en Santa Elena el coronel alemán Schied y tres boers, sus compañeros de prisión.

Parece que el coronel sobornó á un barquero para que llevara una carta á un oficial del crucero holandés, fondeado en la rada de Santa Elena, pero el barquero traidor, después de haberse embolsado el dinero de la comisión, fué á entregar la carta al comandante del crucero inglés «Niobe».

El coronel alemán y sus cómplices fueron estrechamente encarcelados, siendo muy probable que, sujetos á juicio sumarísimo, sean fusilados sin compasión.

Farolerías

Insisten los periódicos de la capital rusa en la urgente necesidad de que las grandes potencias continentales contesten con una enérgica protesta á la violación del derecho internacional cometido por Inglaterra desembarcando tropas en Beira.

Añaden aquellos periódicos que una protesta de este género podría facilitar el camino á una intervención europea para que cese en el Africa austral de derramarse sangre.

Secuestro de material de guerra

Dice el «Daily Mail», de Londres, que á instancias del cónsul inglés en Lorenzo Marqués han secuestrado las autoridades portuguesas dos cañones Maxim y varias cajas de municiones que, procedentes de Alemania, iban destinadas á Pretoria.

La Cruz Roja

La Cruz Roja holandesa ha pedido al gobierno británico se le permita enviar á Santa Elena tres médicos y algunos practicantes, para cuidar al general Kronje y á los prisioneros boers que hay en aquella isla.

Homenajes bien merecidos

A las diez de esta mañana se celebrarán en la iglesia de Notre Dame de París solemnes funerales por el alma del que fué heroico coronel Villebois Mareuil.

En honor al bravo militar francés ha acordado el Ayuntamiento de Blois cambiar el nombre de la Rue d'Angleterre de aquella ciudad por el de Rue Villebois-Mareuil.

La puerta abierta en China

Hasta la fecha se han adherido oficialmente al Proyecto de los Estados Unidos de que el Imperio chino esté abierto al comercio internacional, los Gabinetes de París, Berlín, Roma, Tokio y San Petersburgo. Esperase la adhesión de otras naciones.

Salvamento de un vapor

El vapor «Empresa» de la matrícula de West Hartlepool (Inglaterra), encontró en medio del Atlántico al transporte inglés «Mount Lebanon», que sin gobierno no estaba á punto de perderse.

El transporte pidió remolque al «Empresa», dándosele éste en una distancia de 2.500 millas ó sea hasta Capetown, á donde conducía el «Mount Lebanon» 900 caballos con destino al ejército inglés del Africa del Sur.

El trasatlántico «Ivernian»

Abarrotado de carga y con más de 2.400 pasajeros y tripulantes salió ayer de Liverpool en su primer viaje á los Estados Unidos el grandioso vapor trasatlántico «Ivernian» de la Compañía Cunard, que según las personas inteligentes en arquitectura naval, es el mejor trasatlántico de enantos existen.

Desplaza 13.900 toneladas y sus máquinas le imprimen una marcha normal de 21'6 nudos por hora.

LUCHA ENTRE ESPAÑOLES

Burdeos 16.

Dos grupos de españoles, en su mayoría zapateros, riñeron anoche en el ángulo de la rue Lafontaine y camino de España.

Un sujeto llamado Antonio, que recibió dos palos en la cabeza, sacó un cuchillo y principió á dar tajos á diestro y siniestro, alcanzando primeramente á un militar, que había acudido al rumor de la pendencia, é hiriendo luego al mozo de una taberna, hasta que cogiendo de la garganta á un tal Perrou, que suponía era el que le había dado los dos palos, le causó seis ú ocho heridas.

Antonio corrió á encerrarse en su casa, rue Lafontaine, 69, á donde fué el comisario de policía Walter, siendo necesario descerrajar la puerta para entrar en la habitación, en la que encontraron á dos sujetos y á Antonio gravemente herido, con la cabeza vendada.

Espanoles y franceses

Riña en Perpignan. - Un muerto y dos heridos.

Perpignan 16.

Cerca del palacio de Rosellón varios jóvenes derribaron hoy los puestos de dos vendedores de naranjas españoles.

Con este motivo se promovió una fuerte disputa, y uno de los naranjeros causó la muerte de un pistolero á uno de los jóvenes citados.

Los compañeros del muerto ataron á los dos españoles á un árbol, y allí les apalearon hasta dejarlos en estado gravísimo.

Se ha abierto una información judicial sobre el suceso.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid, 17.

Hemos tenido la satisfacción de hablar con el general Delgado Zuleta cuando salía del ministerio de la Guerra.

Al preguntarle si volvería á Barcelona, nos ha dicho que no había recibido del ministerio de la Guerra ninguna orden en contrario.

Le hemos interrogado acerca de los rumores que han circulado de que mostraba preferencias por su puesto en el cuarto militar de S. M., y el general nos ha contestado: «Yo me limito á obedecer; voy á donde me mandan, muy satisfecho de la confianza que significan las distinciones con que el Gobierno me honra».

Acercá del movimiento catalanista, ha dicho que lo juzga exajorado. No vé peligro en los alardes de los catalanistas exaltados, minoría exigua á la que se ha concedido una importancia que en realidad no tiene.

Mañana almorzará con el ministro de la Guerra. Hoy ha ofrecido sus respetos á Su Majestad la Reina.

El general Delgado añadió: «En ninguna región está el orden tan asegurado como en Cataluña».

Telegrafan de Roma que se ha descubierto en Ancona un complot anarquista.

La policía se ha apoderado de documentos, á los que se atribuye importancia, y ha hecho varias prisiones.

Telegrafan de la Habana que en el proceso seguido por los tribunales de aquella capital, con motivo de la desaparición de la caja de caudales del «Euros», se ha dictado sentencia en contra del capitán americano.

Supónese, según parece, que la caja fué arrojada al mar, pero que previamente se había depositado lo que contenía en un punto convenido.

Los despachos de Londres dicen que algunos periódicos ingleses piden que se ensaye la aplicación de las bicicletas á la guerra, con objeto de ahorrarse caballos, pues á consecuencia del clima mueren cada mes 5.000 de éstos y cuestan cada uno 2.500 francos, lo que significa una pérdida enorme.

Hablando el Sr. Silvela de los rumores de crisis y de si en la entrevista que celebrará uno de estos días con el Sr. Gómez Imaz hablarían de esta cuestión, contestó sonriendo que no había nada de todo esto, al menos por ahora.

A pesar de estas manifestaciones y de lo que en el mismo sentido han dicho otros ministros, en los círculos políticos se insiste en creer que la crisis quedará planteada muy en breve.

Los que de tal modo opinan, entienden que es inevitable que así suceda, á no ser que el Sr. Silvela desistiera de su propósito de reorganizar los servicios, en cuyo caso se aplazaría la modificación ministerial tal vez por algunos meses.

La reorganización de los servicios tendrá que empezar por la división en dos del ministerio de Fomento.

Insístese, como decimos, en que el jefe del Gobierno está decidido á hacerla, y por tanto en que la crisis se halla próxima.

El capitán general de Cataluña celebró anoche una larga conferencia con el señor Silvela.

Trataron del movimiento catalanista, al que el general Delgado niega importancia, considerándolo cosa de cuatro exaltados.

Añadió que reina en Cataluña tranquilidad, como lo prueba el hecho de que la industria adquiere desarrollo y pujanza inusitados.

El Sr. Silvela le recomendó temperamentos de prudencia, pero de energía en el caso de que se intente atropellar la ley.

Hemos interrogado al Sr. Silvela acerca de los rumores que circulan y de lo que se

dice con respecto al Consejo de ministros que ha de celebrarse hoy.

Sonriendo nos contestó: «Es posible que se equivoquen ustedes si esperan grandes emociones».

Declaró que la división del ministerio de Fomento se realiza porque entraba en los planes de reorganización del Gobierno.

En cuanto á la cartera de Estado no sabe todavía si continuará desempeñándola.

Hoy se tratará en el Consejo de este asunto.

En la Presidencia se trabaja en la redacción de los decretos que firmará hoy S. M. la Reina, disponiendo la división en dos, del ministerio de Fomento.

Una de las carteras se llamará: de Instrucción Pública y Bellas Artes y la otra de Agricultura, Industria y Comercio.

En todos los círculos la crisis se considera un hecho.

Los ministros guardan gran reserva. Los que saldrán, según opinión de caracterizados personajes, son el conde de Toreañaz y el marqués de Pidal.

Respecto al Sr. Gómez Imaz, á pesar de que el Sr. Silvela se muestra partidario de que desempeñe la cartera de Marina un hombre civil, es posible que por ahora continúe en su puesto, pues en altas regiones ministeriales se hallan muy satisfechos de su gestión por la valentía con que ha sabido atacar los difíciles problemas de las economías y reorganización de la Armada.

Se dice con gran insistencia que el marqués de Pidal ha escrito una carta al señor Silvela rogándole vivamente que no aplaque la crisis, pues plantea vivos deseos de descansar.

En las primeras horas de la madrugada ha estado el marqués de Pidal en su despacho, firmando varias cesantías y nombramientos.

Entre el personal del ministerio se ha producido con este motivo el consiguiente pánico.

Los nombres que suenan con más insistencia para entrar á formar parte del ministerio son los de los Sres. García Aliz, marqués del Vadillo, Sánchez Toca y Eduardo Gasset.

Los ministros continúan muy reservados.

En los círculos se cree que esta tarde se habrá ya reformado el ministerio.

Mañana se pondrá á la firma de S. M. el decreto nombrando al nuevo comandante general de Canarias.

Ignórase aún con certeza quién será el designado para esta cargo.

Algunos siguen considerando muy probable que sea el general Pérez Galdós.

Hoy han conferenciado con el ministro de la Guerra los generales Gamir y Sánchez Gómez.

Algunos creen que estas visitas se hallan refacionadas con el aludido nombramiento.

En los círculos escasean las noticias políticas.

Hay en cambio gran marejada con motivo de lo que puede suceder en el Consejo de ministros que ha de celebrarse mañana.

Continúan los comentarios de que dimos ya cuenta en la edición de esta tarde y los cálculos acerca de si se planteará ó no la crisis y de la solución que podrá tener.

También se hacen muchos calendarios acerca de si se proveerán ó no muy pronto las senadurías viticias vacantes y de cuál será el número de ellas que el Gobierno cederá á las oposiciones.

En una palabra: continúan privando los mismas temas que anoche y esta tarde, pero no se oye un solo argumento ni una nota que ofrezca novedad y valga, por consiguiente, la pena de ser comunicada.

Dos noticias políticas estamos, pues, esta noche muy escasos, por lo menos hasta la hora presente.

El espada Mazzantini ha rescindido el

contrato con la empresa de la plaza de toros de Madrid.

Así, al menos, lo ha dicho a varios aficionados.

Esta noticia está siendo muy comentada en los círculos a donde suelen concurrir los aficionados al espectáculo nacional.

Hoy han seguido comentándose los rumores de crisis, a pesar de las negativas de los ministeriales.

Telegrafían de París que ha producido excelente efecto en la colonia española de aquella capital la reciente disposición por la que se permite que los sesenta guardias civiles encargados de la custodia del pabellón de España en la Exposición vistan el uniforme propio del benemérito cuerpo.

El ministro de Hacienda ha despachado hoy con S. M. y ha puesto a su firma un decreto ampliando por cinco años el plazo concedido a los Ayuntamientos para el arrendamiento de los consumos.

El Sr. Villaverde ha dado cuenta a la soberana de los buenos resultados que está dando la recaudación que excede por ahora en más de 25 millones a la obtenida en el año anterior.

El cónsul de España en la Habana telegrafía que el secretario de Estado de aquel Gobierno le ha comunicado el resultado de la inscripción de españoles en las provincias de Cuba, siendo el número total 66.633 cabezas de familia.

Añade que faltan todavía datos de varios Ayuntamientos y que por el correo comunica detalles.

París.—Han llegado a Bigasbart 7.000 boers.

De Bloemfontein dicen que los boers que cercaban a Wepener se han retirado, marchando 6.000 de ellos a Bethulia.

El general boer Delarey espera a Methuen en el Vaal.

Dicen de Bloemfontein que los boers hicieron el sábado una demostración frente a Dunker para cubrir el paso de un convoy de provisiones.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

En el Ayuntamiento

Por falta de suficiente número de señores concejales, no pudo celebrarse ayer sesión nuestro Ayuntamiento.

La orden del día señalada era la siguiente:

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la anterior.
2.º Registro de los Boletines Oficiales.
3.º Invitación del Ayuntamiento de Palma de Mallorca al acto de colocar el retrato de D. Gerónimo Roselló en la Galería de Hombres Ilustres de la isla de Mallorca.
4.º Informe de la Comisión de Gobernación que quedó sobre la mesa en la sesión anterior.
5.º Instancia de varios vecinos de la calle de la Nao pidiendo se canalice dicha calle para el servicio de aguas potables.
6.º Otra de D.ª Adela Guánse pidiendo se suscriba a su nombre media pluma de agua.
7.º Otra de D. Isidro Valentín solicitando el traspaso de un cuarto de pluma de agua.

Administración de Hacienda

Circular

El párrafo final del art. 13 de la ley de 27 de Marzo próximo pasado estableciendo una contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria prescribió que todas las Corporaciones, las sociedades, así como nacionales y las extranjeras con representación en España, quedan obligadas a facilitar a las Administraciones de Hacienda, dentro del mes siguiente al día de la promulgación de la ley, una declaración jurada que exprese: 1.º El capital emitido en acciones circulantes en 1.º de Enero del corriente año. 2.º El capital emitido en obligaciones existentes en igual fecha. 3.º El tanto por 100 del interés de éstas y sus cuadros de amortización.

En consecuencia, he condecorado recordar a todas las corporaciones y sociedades comprendidas en dicho artículo que estén domiciliadas en esta provincia, o tengan en ella su representación, el deber ineludible de cumplir el precepto indicado, a fin de evitar la responsabilidad consiguiente.

Tarragona, 14 de Abril de 1900.—El administrador de Hacienda, Pablo Tello.

Mañana deben reunirse en sesión la Junta municipal de asociados y la del censo.

Empieza a hablarse de las fiestas que se celebrarán para las ferias del próximo Mayo en nuestra ciudad.

Y empieza a hablarse de ello ahora, cuando ya no existe tiempo para organizar nada serio ni digno de una capital como Tarragona, después que nuestro querido amigo el concejal señor Cañellas ha venido instando repetidas veces y desde hace bastante tiempo la reunión de la Comisión municipal de festejos, sin que lograra lo que se proponía.

Lo mismo ocurrió cuando las fiestas últimamente organizadas y que resultaron un verdadero fiasco.

De lo que se debe empezar a hablar ahora es de organizar verdaderos y extraordinarios festejos para Santa Tecla, suprimiendo los de San Magín, ya que las fiestas se efectúan en beneficio de las poblaciones y no para agasajar a este ó al otro santo, que para eso bastan, resultando más propios, las funciones religiosas.

Mirado bajo este punto de vista el asunto, con el dinero que debería emplearse en Agosto y el destinado a las fiestas de Septiembre, votando un crédito extraordinario al Municipio, solicitando el apoyo del vecindario todo, con buena dirección, tacto, entusiasmo y fe, se lograría cada año atraer en determinada fecha un gran número de forasteros, dando fama y merecida y justa a las fiestas de Tarragona y obteniendo resultados en grado sumo beneficiosos a la población.

Si así no se hace, para disparar cuatro cohetes y venir de gala a municipales y serenos, vale más que el Ayuntamiento desista de todo espectáculo destinado a 6.000 pesetas consignadas a fines más prácticos y provechosos.

Otro día nos ocuparemos con más detención de este asunto, señalando algunos de los proyectos que podrían realizarse, a fin de que se organizaran en nuestra ciudad festejos verdaderamente brillantes y que dieran por resultado la visita de miles de forasteros.

En los centros de reunión de la ciudad se hablaba ayer tarde bastante de la crisis, que se creía ya planteada, a juzgar por las impresiones telegráficas que de la corte publicaba la prensa barcelonesa de la mañana.

Muchos censuraban que ya que se precede a la división del Ministerio de Fomento no se realice la misma en el sentido que se dijo en un principio, zazo esperando un Ministerio de Obras públicas y otro denominado de Agricultura y Comercio.

Para esta mañana está señalada en la sección primera de la Audiencia la vista, en juicio por jurados, de la causa instruida en el Juzgado de primera instancia de Tortosa por el delito de robo, contra G. B.; defendiéndole el letrado señor Olea y el procurador Sr. Maten.

En la sección segunda se verá en juicio oral la causa, procedente del Juzgado de Gandesa sobre corte y sustracción de leña, contra M. S. y otro, estando encausados de la defensa y representación, respectivamente, los Sres. Valls y García.

El tiempo verdaderamente espléndido y primaveral de que venimos disfrutando, hace unos días, es causa de que nuestros convecinos empiecen a dar de baja los abrigo durante las horas de sol.

No obstante, las noches y madrugadas, resultan aún algún tanto frescas.

El digno representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta plaza, nuestro particular amigo D. Agustín Martínez Cervero ha tenido la amabilidad de remitirnos dos ejemplares de los discursos pronunciados en la última junta general ordinaria celebrada por los accionistas de la mentada compañía, y algunos otros documentos relacionados con la gestión de la misma.

Con la imparcialidad que preside siempre todos nuestros actos, procuraremos ocuparnos otro día del contenido de dichos ejemplares, agradeciendo de antemano su envío.

Han llegado ya a esta ciudad las órdenes oportunas para el cese del ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia D. Adolfo Pequeño.

En el Gobierno civil se recibió ayer el siguiente telegrama: «Valls 13, 2 45 t.

Jefe línea guardia civil a gobernador.—Hoy se ha suicidado un hombre, tirándose de un puente de la carretera; sin haber podido identificar cadáver.

Con arreglo a lo dispuesto en el Real decreto de 4 de Enero último, sustituyendo el año económico por el año natural, la convocatoria para la constitución de los gremios se llevará a cabo durante el próximo mes de Octubre.

Desde el mes de Julio a fin de Diciembre, regirán los mismos reparamientos que durante el año actual.

Restablecido de la indisposición que sufrió el día anterior, ayer acudió a su despacho el señor gobernador civil de la provincia. Lo celebramos.

Como jubilación, se ha asignado el haber anual de 3.900 pesetas al ingeniero D. Adolfo Pequeño, jefe que fué de Obras públicas de esta provincia.

Definitivamente y según las últimas noticias que recibimos de la corte, aún no ha sido nombrado el ingeniero que ha de substituir en la Jefatura de Obras públicas de esta provincia al Sr. Pequeño, recientemente jubilado.

Se ha dispuesto que al Regente de la Escuela Normal de esta ciudad se le señale una gratificación de 500 pesetas anuales, la cual debe ser abonada por la Diputación provincial.

Ayer se reunió la Comisión municipal de festejos.

Aunque se inició el pensamiento de contratar para la feria de Mayo al celebrado «Orfeo catalán», no se tomó acuerdo alguno.

Durante el día de ayer visitaron a la primera autoridad civil de la provincia el señor coronel de Artillería, el alcalde de Raus, D. José María Álvarez y el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Tortosa Sr. Bladé Piñol.

Ha cesado en el cargo de maestra de la Escuela pública de niñas de Paula D.ª Carmen González Osó, por haber sido nombrada profesora de Bagas (Barcelona).

Ha sido promovido al empleo de segundo teniente, destinándosele al regimiento cazadores de Figueras, nuestro joven paisano D. Plácido M. de Montolio, hijo del difunto marqués de Montolio.

Las barcas del bou de esta matrícula extraen desde hace algunos días regulares cantidades de pescado, que se cotizan a buenos precios.

Es esperado en este puerto, procedente de Bergán y con cargamento de bacalao, el vapor noruego «Sardinia».

El mercado que se celebrará mañana en nuestra plaza promete verse más animado que los últimamente celebrados, siendo probable que se realicen bastantes transacciones.

Por el jefe de policía fué detenido anoche un mozalbete, natural de Castellón y que, según confesó, había huido de la casa paterna.

Al regimiento de Luchana han sido destinados los segundos tenientes D. Alfonso Bayo, D. Anastasio Sevilla y D. Domingo Toscano.

Por el Rectorado ha sido nombrada maestra interina de la escuela pública de párvulos de Bateas, con el sueldo de 412/50 pesetas, D.ª Rosa Adzerá Nivea.

Dice un periódico que a fines de este mes serán suprimidos los delegados del Ministerio de Fomento en las Obras de los puertos.

Han sido destinados al regimiento de Almansa los segundos tenientes, recientemente promovidos a dicho empleo, D. José Vendrell, don Conrado Ferrer y D. Manuel Ballesté.

Conforme anunciamos, ayer efectuaron una gira campestre al «Orto» los niños asilados en la Casa de Beneficencia de esta capital.

En virtud de concurso óptico de Junio de 1898 ha sido nombrado maestro en propiedad de la escuela de Montreal D. José Artigal Guilló.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento deben examinarse mañana las excepciones correspondientes a los mozos del copo de Raus.

En virtud de concurso óptico de Junio de 1898 ha sido nombrado maestro en propiedad de la escuela de Montreal D. José Artigal Guilló.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento deben examinarse mañana las excepciones correspondientes a los mozos del copo de Raus.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento deben examinarse mañana las excepciones correspondientes a los mozos del copo de Raus.

Ante la Comisión mixta de reclutamiento deben examinarse mañana las excepciones correspondientes a los mozos del copo de Raus.

MIL PESETAS al que presente Capulana de Sándalo mejores que las del Doctor Piza, de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Compañía, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

DESPUES DE LA CURA EL PAGO

Es cosa cómoda para todos y asegura a los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.º pág. Milagrosos, Confitos ó Inyección anti-neurós y Rob anti-sifilítico COSTANZI.

CRÓNICA TEATRAL

La apañada sección dramática del Ateneo en unión de las distinguidas actrices Sra. Rosal y Sras. Delgado y Usera, reanuda el próximo domingo las brillantes funciones familiares que con tanto éxito vienen celebrándose en el elegante teatro de dicho centro.

Han sido elegidas para debatir la celebrada comedia «Lo Sant Cristo Gros» y el gracioso sainete «L. s Valentines».

Dado el gran número de localidades abonadas, podemos asegurar que se verá tan concurrida como en la última temporada las sesiones del Ateneo.

APUNTES TAURINOS

De las peores resolvió la novillada verificada el domingo en Tortosa y en la que actuaron matadores solamente Canario y Juanerito, por haberse indisponido a última hora Cherrito.

E ganadó de Princep Morál resultó remata dama e malo y los chicos hicieron toda la tarde un trabajo por demás desolado.

De los toros, dos fueron retirados al corral: uno por exceso de cobardía y otro por no haber podido matar entre los dos espadas, después de los avisos reglamentarios.

En la tarde del quinto toro el Canario toro que visitó la enfermería, a consecuencia de haber recibido un puntazo en la región inguinal derecha, produciéndole una herida de unos seis centímetros de extensión.

El personal de las cuadrillas que en nuestro hermoso circo taurino lidiaron el 6 del próximo Mayo seis toros de cinco añ cumplidos de la acreditada ganadería de Ripamillán, es el siguiente:...

Espadas: Antonio Moreno, Lagartijillo; José García, Albano.

Picadores: Gerardo Ruiz, Trescales; Salustiano Fernández, Chano; José Bayard, Badila; Manuel Álvarez, Moreno; en reserva.

Banderilleros: Julián Benegas, Berrinches; Antonio Maguel; José Martín, Tarabilla; Manuel Sevillano; Manuel Rodas; Francisco González, Pataterillo.

Puntillero: Eusebio Juli y Joaquín del Río, Alones.

Para el domingo próximo se prepara una magnífica corrida de toros en Tortosa, en la que los encargados de matar son el famoso espada Negro Facultades y el noveneno arriado Gallardo.

Los toros andaluces son de una de las mejores ganaderías.

PUBLICACIONES

Hemos recibido el número 46 del interesante semanario Alrededor del Mundo que trae una portada en color, por Ribera, y contiene los siguientes artículos casi todos ilustrados.

Las torres de Córdoba por C. Huerta Stern.—El veneno de las muchedumbres.—Signos secretos de criminales.—Un perseguido terco.—Los venenos más mortales.—El sordo-mudo ciego Martín de Martín: una notabilidad española, por Candido Rodríguez Pinilla.—Libros recibidos.—Un entretenimiento: la Santa Faz, por B. Miguel.

La procesionaria: un insecto extravagante.—Lo que dicen los plés.—Correspondencia.—Una Semana Santa original, por Martín Navarro Flores.—Trasnochadoras, por don Eusebio Blasco.—Figuras mágicas.—El día más largo.—Particularidades de los jacintos: Porqué no prosperan muchas veces.

Permanganato de potasa contra la disenteria.—LOS ESTRANGULADORES DE BRN. GALA: Un incidente en la frontera; guerra declarada; el Fakir loco; el regimiento escocés de Gordon; alucinaciones espantosas; capitán y teniente; un carro; contra el enemigo; visiones confirmadas; lucha suprema; prisioneros.—Las mulas del porvenir.—El alcohol y los niños, por el Dr. Pirilla.—A variguador universal. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas. 24 páginas, 37 grabados, 20 céntimos número.

ECOS DE LA PROVINCIA

Leemos en el Diario de Reus: «Es verdaderamente digno de censura lo que casi a diario ocurre en la estación del Norte de la vecina capital. Apesar del gran número de viajeros que toman el tren que llega a esta ciudad a la una y media de la tarde, el jefe de aquella estación, se empeña en que formen el tren un número reducidísimo de carrojes, es pecialmente de los de 2.ª clase. Hasta aquí nada de particular ofrece el caso, pues ocupando los viajeros, que no encuentran sitio en los coches de la clase de sus billetes, uno de clase superior se resuelve la dificultad; pero ayer se dió el caso de que a varios viajeros de 2.ª clase que encontraron completamente lleno el único coche de esta clase que iba en el tren por lo que tomaron asiento en un coche de 1.ª, haciendo uso del derecho consignado para tal caso en el Reglamento de Ferrocarriles, se les exigió el suplemento de asiento ó sea la diferencia entre 1.ª y 2.ª clas., por imposición del jefe de la estación de Tarragona, quien sin duda llevado de excesivo amor propio, olvidó el cumplimiento de sus deberes. Llegados a esta ciudad iban los aludidos viajeros a formular la oportuna reclamación, cuando el celoso y digosimo señor jefe de la estación del Norte de esta ciudad evitó tan fundada protesta, mandando anular el suplemento que les había sido exigido y en consecuencia devolviendo el importe a los reclamantes. Es tan digna de elogios la conducta observada por el señor jefe de la estación de los Ferrocarriles del Norte en esta ciudad, como censuras merece el público la del jefe de estación de Tarragona.»

En extremo concurrida se ha visto la feria de ganados de Perelló, haciéndose muchas transacciones y oscilando el precio de venta de las ovejas entre 27 y 29 pesetas. De todas las poblaciones comarcanas ha acudido mucha gente, habiendo contribuido a dar animación al pueblo, que ha quedado muy satisfecho de las ventas y con ánimo crecientemente de dar a la feria mayor desarrollo.

Ha salido de Tortosa para el pueblo de Beni fallat el representante de los Sres. Barberá y compañía, constructores de pozos artesianos con el objeto de practicar un sondeo de exploración en un pozo propiedad de D. Magdalena Grau, en la finca denominada de Mollet.

Comunican de Reus que anteañoche hubo una ligera alarma en la calle de Monterols, motivada por negarse algunos dueños a cerrar sus tiendas a las nueve de la noche, según estaba ya y a resguardo, de acuerdo con los dependientes. El hecho no revistió la gravedad que era de temer, habiéndose solucionado con la intervención de algunos señores concejales.

Según noticias de Rourell, se incendió el Monumento el día del Jueves Santo, siendo pasto de las llamas todo cuanto contenía. El incendio se inició en las cortinas del Monumento.

Actualmente se vende la algarroba en Alcanar a 5 pesetas el quintal. La próxima cosecha se calcula que lo pasará de mediana.

Han fallecido: En Reus: un escultor; En Dolores Albijana, Sarda, José Moure Salas, Andrés Arpa Casals, Pedro Domenech Jeroy é leidro Solé Marimón; En Alcanar: un comerciante; D.ª Tarsita Sancho Solé; En La Guardia: La Excm. Sra. D.ª María Teresa Lugo de la Sierra; En Corbera: El Rfo. D. Domingo García Tarrega.

NOTICIAS GENERALES

Recordamos nuevamente a los comerciantes é industriales que el día 29 termina el plazo señalado en la nueva ley de Timbra para que los interesados cuyos libros se hallen reintegrados pero no requisitados por autoridad alguna, por no estar sujetos a esta formalidad, pongan en conocimiento de la delegación de Hacienda el libro ó libros que lleven y se hallen en tal situación, la fecha de su apertura, el número de folios de que se compongan, el de los que a la fecha de la ley estuvieran en blanco, y la clase, precio, número y numeración de los efectos timbrados aplicados al reintegro. Expirado el plazo fijado sin haber cumplido este precepto, se considerarán los indicados libros sujetos a los tipos y formalidades de la nueva ley, a partir desde su promulgación.

Los demás libros que exentos del impuesto del Timbre por la legislación anterior quedan ahora sujetos a él, deberán ser desde luego reintegrados y requisitados.

Los beneficios que concede el art. 15 de la vigente ley de presupuestos, alcanzan también a los contribuyentes deudores por cédulas personales del ejercicio de 1899 900, que son las que hoy rigen.

Por lo tanto, las personas que no se hubieran provisto aún de cédula y las que las posean de clase inferior a la debida, pueden adquirirlas ó cambiarlas sin recargos de penalidad.

Quedan a salvo los derechos que correspondan a los investigadores y denunciadores y los reconocidos a los agentes ejecutivos.

Se dá como seguro que dentro de esta mas se firmará un nuevo contrato con la Tabacalera.

Figurarán las siguientes bases: En lo referente al Timbre la rebaja del 50 al 30 por ciento en la participación de la Compañía en el aumento de 45 á 50 millones, y respecto de Tabacos una modificación en las escalas de participación, en virtud de la cual percibe el Tesoro alguna mayor cantidad de la que hoy cobra sin alterar el canon.

Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia, dictada con fecha 15 del pasado Marzo se declara, después de oído el parecer del Consejo de Estado en pleno, que la renuncia pura y simple de la cualidad de español, sin haber adquirido nacionalidad distinta, no es causa bastante, con arreglo á nuestra legislación, para producir desde luego la pérdida de dicha cualidad.

Los alumnos matriculados en el primer año de cualquiera facultad, que no hayan presentado su correspondiente título de bachiller, deben proveerse del mismo y presentarlo durante los dias que quedan del mes actual, á fin de que puedan entregárselos en el próximo Mayo las papeletas de las asignaturas que cursen en la actualidad.

El eclipse de sol anunciado para el día 28 del mes próximo durará dos horas, de tres á cinco tarde.

Durante el eclipse podrán verse los planetas Venus, Júpiter, Saturno y Urano.

BOLETIN OFICIAL

Se halla vacante en el Instituto de Mahón la cátedra de Agricultura la cual debe proveerse por concurso.

—Anuncio de haber sido acotadas y vedadas de caza dos fincas del término de Godall.

—Circular de la junta provincial del Censo electoral reclamando las listas que cita el art. 13 de la ley.

—Circular de la Delegación de Hacienda sobre las Comisiones de Evaluación y el impuesto de utilidades.

—Otra de la Administración principal de Aduana reclamando los resúmenes mensuales á los fabricantes de alcohol.

—Anuncios oficiales de las Alcaldías de Cornudella, Llorens, Amposta, Altafulla, Rourell, Róquetes, Poboleda, Prades, Flix y Alcover.

—Providencias judiciales.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Stos. Hermógenes y Vicente mrs. SANTA DE MAÑANA.—Sta. Inés de Monte Pulciano vg. y S. César.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS Continúan en la iglesia del Hospital siendo las horas de exposición por la mañana de ocho á once,

celebrándose las misas de costumbre, y por la tarde, de tres y media á seis y cuarto.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Dolores en la Trinidad.

CRONICA OFICIAL

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día señor coronel de Luchana, don Eusebio Boy. Parada, Luchana. Hospital y provisiones, capitán 1.º de Almansa. Paseo de enfermos, Luchana. El comandante sargento mayor, Plácido Rodenas.

Registro civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER Nacidos.—Maria de las Mercedes Romero. Cifuentes, Enriqueta Dol's Garcia. Fallecidos.—Carmen Manresa Domingo, Paigdenhitjes 5. Matrimonios.—Ninguno.

MOVIMIENTO BURSÁTIL

BOLSA DE MADRID

Madrid, 18, 3.55 t.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por ciento interior, 4 por 100 idem fin mes, 4 por 100 exterior, 4 por 100 amortizable, Aduanas, Cubas (Emisión de 1886), Cubas (Emisión de 1890), Filipinas, Banco de España, Tabacalera, Cambios de París, Idem Londres, 4 por 100 exterior.

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 18, 5.25 t.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Londres á 90 dias fecha, Id. á la vista, París á 90 dias fecha, Id. á la vista.

Efectos públicos

Table with 3 columns: Description, Dinero, Papel. Includes items like 4 100 interior contado, fin mes, fin próximo, exterior contado, fin mes, fin próximo, Amortizable contado, 5 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas, Bill. Hip. Isla de Cuba 1886, 1890, Acciones fin mes, Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tarr. Barc. Francia, Medina-Zam. y O. á V., Norte de España.

MARÍTIMAS

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Liverpool y esc., en 16 ds., v. Soto, de 650 ts., c. E. de O'asta, con efectos, consignado á los Sres. Mac, Andrews y C.ª

De Cate, en 1 día, v. Cervantes, de 296 toneladas, c. J. Sintas, con bocoyes vacíos.

DESPACHADAS

Para Liverpool y esc., v. Soto, c. O'asta, con efectos.

Telégrafo y teléfono

Madrid, 18, 3 t.

Las noticias que circularon respecto á los nombramientos que habían de seguir á las jubilaciones de los embajadores de España en Londres y Berlín, toman cuerpo nuevamente insistiéndose en que para la embajada del Quirinal será designado el Sr. Dupuy de Lome, subsecretario de Estado, y para la de Berlín el señor marqués de Pidal.

Madrid, 18, 3.5 t.

Reina gran expectación con motivo de la crisis que se cree que se planteará esta tarde.

Algunos ministeriales conspicuos suponen que esta cuestión la suscitará el marqués de Pidal, expresando la necesidad en que se encuentra de retirarse, por falta de salud.

O'ros creen que será el mismo señor Silvela quien diga.—Váyanse ustedes, que nosotros nos quedamos.

Madrid, 18, 3.10 t.

Los ministros entran en Consejo en el palacio de la Presidencia.

Siguen mostrándose impenetables acerca de la solución que pueda tener la crisis.

Como detalle que revela que el problema político hállese resuelto, merece consignarse que los candidatos á ministro, reciben felicitaciones muy satisfichos.

Paris, 18, 3.15 t.

Participan de Nueva York que los delegados para la paz, nombrados por el Gobierno transvaaliano, irán á Filadelfia, donde en el acto de proclamar candidato para la presidencia de la República, se votará una proposición pidiendo la intervención de las potencias en la guerra anglo-boer.

IMPRENTA DE LLORENS, GIBERT Y CABRE

Gran fábrica de bragueros

34 UNION, 34

herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos.

Especialidad en el bragero Articulado Regulador y con el tratamiento de las hernias.

Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congenitas ó de la infancia y todo lo concerniente á Cirujía y Ortopedia.

Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios.

P. MONTSERRAT.—Unión, 34, Tarragona

Gabinete de Cirujía y Medicina operatoria

DEL DOCTOR

T. PÉREZ DEL ARCO

APODACA, 4, 2.ª DERECHA (Casa Guanse)

ESPECIALIDADES

Partos y enfermedades de las mujeres

Gabinete reservado para enfermedades secretas y específicas

Horas de consulta: De 11 á 1 y de 6 á 8 tarde

GANGA POSITIVA

Se vende, por poco más de la mitad de su precio, una finca de recreo, distante un kilómetro de esta capital; cabida aproximada un jornal, cercada de pared, con un magnífico chalet de elegante y reciente construcción para vivir cómodamente una familia; depósito grande para agua; árboles frutales y de sombra, huerta y viña.

Informes en esta imprenta.

GABINETE Y CLÍNICA DENTAL

DE

A. PONS ICART

San Agustín, núm. 21, piso 2.º-Tarragona

Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías.

Extracción de dientes, muelas y raigones SIN DOLOR.

Especialidad en empastes, emplomaduras y orificaciones.

Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

San Agustín, núm. 21, piso 2.º-TARRAGONA.

IMPORTANTE

Se cobran alcances de repatriados de Ultramar, pensiones, y se arreglan todas clases de expedientes de pensión y de pobreza, destinos Civiles é ingreso en la Guardia civil y Carabineros.

Pueden dirigirse á D. Celestino Pelegrin, Rambla de San Carlos, núm. 57, en esta capital; se contesta por carta á los de fuera de ella incluyendo 25 céntimos en sellos de correo.

Rambla de San Carlos, núm. 57. TARRAGONA

Tráfico mercantil y comercial en Tarragona

Derechos de puerto

Navegación de primera clase

Cabotaje

	Al desembarque	Al embarque
	Pts. Cts.	Pts. Cts.
1.° Minerales de todas clases, carbones minerales y cok, abonos, cales, cementsos, adocquines, materiales de barro y cemento para construcción.	0'22 1/2	0'22 1/2
2.° Sal común.	0'37 1/2	0'25
3.° Envasados.	Libre	Libre
4.° Todas las demás mercancías y el metálico.	0'37 1/2	0'37 1/2

Navegación de segunda clase

Puertos de Europa y costas de Asia en el Mediterráneo y las de África en este Mar y el Atlántico hasta Cabo Bojador.

	Al desembarque	Al embarque
	Pts. Cts.	Pts. Cts.
1.° Minerales y escorias y pirritas de hierro.	0'50	0'25
2.° Las demás menas metálicas.	0'75	0'75
3.° Carbones minerales y cok.	0'25	0'25
4.° Cales, cementsos, adocquines, materiales de barro y cemento para la construcción.	0'25	0'25
5.° Lingotes de hierro.	1'00	0'25
6.° Plomo en galápagos y matas cobrizas.	1'00	0'50
7.° Sal común.	1'25	0'05
8.° Abonos.	1'00	0'12 1/2
9.° Cereales y vino.	1'25	1'00
10. Envasados.	Libre	Libre
11. Las demás mercancías y el metálico.	1'25	1'25

Navegación de tercera clase

Los restantes países del Globo no mencionados en las anteriores clasificaciones.

	Al desembarque	Al embarque
	Pts. Cts.	Pts. Cts.
1.° Minerales, escorias y pirritas de hierro.	0'50	0'10
2.° Las demás menas metálicas.	1'00	0'50
3.° Cales, cementsos, adocquines, materiales de barro y cemento para la construcción.	0'25	0'25
5.° Lingotes de hierro.	1'00	0'50
6.° Plomo en galápagos y matas cobrizas.	1'25	0'50
7.° Sal común.	1'25	0'05
8.° Abonos.	1'00	0'12 1/2
9.° Cereales y vino.	1'25	1'25
10. Envasados.	Libre	Libre
11. Las demás mercancías.	1'25	1'25

Mercado bisemanal

Cotizamos:
Vinos tintos.—De Tarragona, de 16 á 18 pesetas carga, de 121'60 litros.
 De Valls, de 16 á 18.
 De la Conca de Barberá, de 14 á 16.
 De Reus y su comarca, de 18 á 20.
 Prioratos superiores, de 29 á 32.
 Bajo Priorato, de 24 á 26.
Vinos rosados.—De 6 y 12 reales grado.
Vinos blancos.—De 6 1/2 á 7 reales el grado.
Espiritu:
 De vino destilado.—De 108 á 109 duros los 68

cortés, 35 grados, sin casco, refinado á duros 16 la carga de 24 1/2 grados.
De orojo.—De 90 á 92 duros los 68 cortés y 35 grados; refinados á 15 duros la carga de 24 1/2 grados.
Bacalaos.—Noruega 1.° á 50 pesetas quintal de 40 kilos, Islandia, grande á 50 pesetas id. pequeño á 42 pesetas, francés á 40 pesetas y zarbo escocido á 39 pesetas.
Sal.—Cotizamos: Molida, 1'10 ptas. los 40 kilos; en grano, 1'00 peseta los 40 kilos.
Mistelas.—A los precios siguientes:
 Blancas de 45 á 50 pesetas, de 8 á 10 grados licor y 13 á 14 fuerza; de 42 á 44 pesetas; idem Negras, del campo, de 42 á 44 pesetas; idem Priorato, de 47 á 50 pesetas carga quintal lab. ob.
Canela.—Ceylán, á 34 reales kilo; blanquilla, 54; terciados, 47; quebrados, 46 á 51; molidos, 49 á 50; cortadillos primera, 64 id. arroba; segunda, 62.
Acetios.—Cotizamos:
 Finos del Campo, de 15 1/2 á 17 reales.
 De Urgel, de 20 á 22 reales cuartán.
 De Aragón, de 15 á 17 1/2.
 Andalucía, de 16 á 18.
Añisados.—Cotizamos:
 Vino, de 19 1/2 á 73 duros los 480 litros.
 Idem de 17 1/2 á 60 los id. id.
 Orujo de 19 1/2 á 66 los id. id.
 Idem de 17 1/2 á 53 los id. id.
Sardinias.—Viveros y carñes, grandes de 16 á 17 pesetas millas, medianas de 14 á 15 pe

setas, parrocha de 6 á 8 pe. etas. Rias Lajas, grandes de 14 á 16 pesetas, medianas de 10 á 13 pesetas.
Garbanzos.—Del país, de 20 á 22 ptas. cuartera; idem clase fina, de 24 á 25.
Harinas.—Se cotizan á los precios siguientes:
 1.° de reales 18 á 19 arroba, según clase y fuerza.
 Redonda 17 á 18 id.
 2.° de 15 á 16 id.
 Terceras de 13 á 14 id.
Tercerillas.—De 10 1/2 á 11 ptas. saca de 70 kilos, según clase.
Arojesos.—De 12 á 13 ptas. cuartera. Escasas existencias.
Salvados.—De 17 á 18 reales doble cuartera, de 100 litros.
Menudillo.—De 22 á 23 reales cuartera.
Algarobas.—De 21 á 22 reales quintal.
Avena.—De 26 á 27 reales cuartera doble.
Holandas.—De 13 1/2 á 14 duros la carga.
Petróleo.—En cajas á 23'50 pesetas, caja de dos latas. Gasolina, á 23'50 pesetas, caja de dos latas.
Trigos.—De 14 á 15 pesetas cuartera.
 Berdiaska, de 22 á 23.
Cafés.—Manila, 24 duros; Puerto Rico, Hacienda escogida, duros 30 1/2 los 41'60 kilos; Poeb superior duros 25 á 26.
Ajiste.—De 30 á 32 ptas. saca de 100 kilos.
Arroces.—Bomba, de 49 á 53 ptas. saca.
Azufres.—Molido finistella, de 6'75 á 7'50 ptas. los 40.



MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

INYECCION ANTI-VENEREO Y ROOB ANTI-SIFILITICO

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venereo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años.
 Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorable para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga, escorozas uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene loduro de Potasio ni substancia mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido, causan enfermedad no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la inyección Costanzi, pesetas 4. Precio de los Confites anti-venereos para quienes no quieran usar inyecciones, pesetas 5. Roob anti-sifilítico, el frasco pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1'00, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas farmacias.

En Tarragona: en la Farmacia de Manuel Font, Rambla de S. Juan, 57.
 Fórmula Inyec. Conf. Lau. g. 20. estr. dr. tan indiano g. 1 trem. c. 30 Idem.
 Roob-Sal p. g. 10, leg. q. leg. s. quinta m. e. fum. g. 75.

12 AÑOS de continuadas curaciones y de una aceptación general, son las mejores pruebas para demostrar que el

JARABE SERRA

es el remedio para combatir por crónica y rebelde que sea toda clase de **TOS**.
 De venta: FARMACIA DEL CENTRO, de Manuel Font, rambla San Juan, 57.

IMPORTANTE
 Algunos ministerios e inspectores no ponen que esta cuestión la suscite el mandado de la fiscal, expresado la necesidad de que se encuentre el...
 Reina gran especación con motivo de la crisis que se crea que se plantea esta...
 Madrid, 18, 3, 3.

TARJETAS DE VISITA, se ha recibido gran surtido

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA de DINERO

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes; de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

Marcos 1-1,764,525
 ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de marcos 50,000; de la segunda 25,000; asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 500,000; especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo remitiendolos por Valores declarados, en libranzas de Giro Múltimo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado del banco.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

- 1 Billete original; entero: Pesetas 40
- 1 Billete original; medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos; en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente, lo más pronto posible, pero siempre antes del

5 de Mayo de 1900

VALENTIN Y COMP. A
 HAMBURGO (Alemania)

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

500.000	Marcos ó aproximadamente
Pesetas 800000	
1 Premio á M. 300000	
1 Premio á M. 200000	
1 Premio á M. 100000	
2 Premios á M. 75000	
1 Premio á M. 70000	
1 Premio á M. 65000	
1 Premio á M. 60000	
1 Premio á M. 55000	
2 Premios á M. 50000	
4 Premios á M. 40000	
1 Premio á M. 30000	
2 Premios á M. 20000	
26 Premios á M. 10000	
56 Premios á M. 5000	
106 Premios á M. 3000	
206 Premios á M. 2000	
812 Premios á M. 1000	
1518 Premios á M. 400	
36952 Premios á M. 155	
19490 Premios á M. 200	
134, 104, 100, 73, 45, 21	